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Día Mundial del Sida

Asamblea de concejales y 
mayores contribuyentes

Sabores en la plaza Roca

Desafíos de la industria 
PyME de San Martín

 de cara al futuro

Semana de la Inclusión 2023

Desde el lunes 27 de noviembre y hasta este domingo, 
3 de diciembre, se desarrolla en San Martín la Semana 
de la Inclusión, con diferentes propuestas abiertas a la 
comunidad para promover los derechos de las personas con 
discapacidad.

“En San Martín, trabajamos todo el año para fomentar la 
igualdad de oportunidades y defender los derechos de las 
personas con discapacidad”, sostuvieron desde el MSM.

Las actividades están pensadas para compartirlas en 
espacios inclusivos y accesibles. Entre  ellas, se destacaron 
una jornada de deporte inclusivo, con alumnos, deportistas 

Tras la aprobación 
de las ordenanzas 
Fiscal e Impositiva 
de 2024 en la sesión 
del pasado 22 de 
noviembre, el Concejo 
Deliberante de Gral. 
San Martín realizará 
hoy, viernes 1ro. de 
diciembre, la sesión de asamblea con la participación de los mayores contribuyentes, 
donde el oficialismo tratará de convalidar esas iniciativas en el recinto.

En la última sesión se realizó la discusión de ambas ordenanzas preparatorias, 
junto a la ordenanza del Cálculo de Recursos y Presupuesto General de Gastos para el 
Ejercicio 2024. Ambos proyectos fueron finalmente aprobados.

El presupuesto de 2024 asciende a $171.793 millones. De esa cifra, $50 mil millones 
corresponden a la Secretaría de Obras y Servicios Públicos, $38 mil millones a la de 
Salud, $31 mil millones a la Jefatura de Gabinete, $17 mil millones a la Secretaría de 
Integración Educativa, Cultural y Deportiva y $15 mil millones a la de Economía.

Desde la oposición, el edil Andrés Petrillo expuso diversos cuestionamientos a ambos 
proyectos por la falta de tiempo para analizarlos, además criticó “las más de 70 facultades 
delegadas” por el Concejo a favor del Ejecutivo.

Desde el oficialismo, la titular de bancada Georgina Bitz defendió ambas iniciativas, 
expresando que el presupuesto “proyecta un crecimiento interanual del 11%”, con 
“equilibrio presupuestario”.

 “Tuvimos muchas exenciones a favor de muchos vecinos y comercios”, detalló en 
relación a la cuestión impositiva. “Acompañar a la producción local es una de nuestras 
banderas”, remarcó antes de la votación afirmativa.    

“El tema de la importación de materia prima es crítico”, 
dijo a este medio Cristian Pucciarelli, empresario PyME de 
San Martín de la industria papelera e integrante de la Unión 
Industrial de General San Martín. Titular de una PyME 
familiar con 110 empleados, aseguró que “si no hay un dólar 
competitivo o precios internos para producir, el producto 
extranjero puede perjudicar”.

Ver página 2

El Día Mundial del SIDA (síndrome de inmuno deficiencia 
adquirida) se conmemora cada 1ro. de diciembre desde 1988 
por propuesta de la OMS - Organización Mundial de la Salud.

Por eso, hoy viernes, el Municipio de Gral. San Martín 
realiza una jornada de sensibilización y promoción de la 
salud, de 10 a 15, en la Plaza Central, en Campos y Belgrano, 
con puestos para testeos rápidos de VIH y Sífilis, vacunación 
de calendario, salud de la mujer y asesorías de las áreas de 
juventudes y diversidad.

Además, durante todo el año los vecinos pueden 
realizarse el test de VIH de manera rápida, confidencial y 
gratuita en los hospitales y centros de atención primaria. Más 
información en: bit.ly/3R31clB

Para cerrar las actividades, este domingo a las 10, en la Plaza Alem,  
se realiza la Caminata por la Inclusión, que promueve la visibilización 
de los derechos de las personas con discapacidad. También habrá 

actividades de hábitos saludables, recreación y puestos informativos.

Bajo el lema “Por una ciudad más accesible, respetuosa y equitativa para las personas
con discapacidad” ya comenzó la semana con múltiples actividades.

El MSM realiza testeos rápidos y gratuitos

El oficialismo tratará de convalidar las ordenanzas Fiscal e 
Impositiva de 2024, ya aprobadas en sesión preparatoria. Se 

esperan cuestionamientos de la oposición.

Este primer fin de semana de diciembre vuelve a la plaza Roca -Roca y Artigas- la 
feria Sabores de Ballester. Mañana sábado 2 y el domingo 3, de 12 a 22, los vecinos 
podrán disfrutar en familia de puestos de comida, de artesanías, mercado saludable 
y espectáculos musicales

y profesores en el CeMEF; el ya tradicional “Baile por la 
Inclusión” en Pio Baroja, con una gran fiesta de disfraces; la 
feria “Manos por San Martín”, con artículos elaborados por 
participantes de los centros de día y escuelas especiales. 

Para hoy viernes 1 de diciembre, de 10 a 11:30, llega 
“Multa Moral”, una actividad de concientización y sensibili-
zación a conductores y transeúntes sobre la accesibilidad 
plena en todas las calles de Gral. San Martín, desarrollada 
junto al Consejo Municipal para la Atención de Personas 
con Discapacidad.

Mañana sábado 2, en la Plaza Central de San Martín, 
habrá “Peña y Milonga de la Inclusión”, con shows y música 
en vivo y puestos de comidas.

El domingo 3, cierran las actividades con la Caminata 
por la Inclusión en la Plaza Alem, para participar hay que 
anotarse en https://lc.cx/xQHnd3



En su condición de Capital Nacional de la Pequeña y Mediana 
Empresa Industrial, San Martín es un distrito que contiene 
numerosos emprendedores que apuestan diariamente por 
contribuir al desarrollo económico con innovación tecnológica, 
pese a los problemas estructurales de la economía. 

Muchos de ellos, como Cristian Pucciarelli, socio del Grupo 
Convertidor Papelero SRL e integrante de la Unión Industrial 
de General San Martín (UIGSM), describió en diálogo con este 
medio los desafíos que enfrentan los empresarios PyMEs del 
distrito y llamó a las nuevas autoridades nacionales a solucionar 
los problemas de importación de materias primas para fortalecer 
el aparato productivo.

Comenzó a trabajar hace casi 30 años en la comercialización 
de papel en una fábrica en San Martín. “No había máquinas 
automáticas para bolsas boutique y era todo un trabajo manual. 
Vi la oportunidad y después fui incorporando bolsas de la línea 
de comidas rápidas para una empresa multinacional. Así fuimos 
ampliando las líneas de producción”, recuerda. 

-¿Y actualmente qué otros productos fabrica?
-Hoy tengo una marca que fabrica bolsas de cotillón, 

además tenemos papel de regalo, hacemos bolsas de fondo 
americano para la línea medicinal, agropecuaria y de alimentos, 
como bolsas para harina, yerba y carbón. Incorporamos la línea 
de sobres comerciales, con bolsas manila y la marca papel 
Romani para dibujo técnico.

-¿Siempre trabajaron en San Martín?
-Siempre. Hoy tenemos la línea de producción en una 

planta, la distribución en otra y una tercera en Banfield. 
Hacemos toda la línea de impresión y tenemos una cartera 
muy amplia y variada de clientes. Empezamos de cero con otro 
socio, actualmente somos tres socios. Es una PyME familiar y 
tenemos 110 personas trabajando.

-Su empresa integra la Unión Industrial sanmartinense. 
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Cristian Pucciarelli, empresario PyME de San Martín e integrante de la Unión Industrial de General San 
Martín (UIGSM) expuso sobre el sector y especialmente sobre la industria del papel. Reclamó por las 

trabas en las importaciones y advirtió por una apertura indiscriminada del comercio exterior.
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Desafíos de la industria PyME de San Martín de cara al futuro

Sebastián Cejas

¿Cuáles son los beneficios?
-Sí, somos parte de la Unión Industrial hace cinco años. 

Tiene un rol muy importante para el industrial de San Martín, 
porque no todos tienen la posibilidad de estar informados sobre 
las diferentes posibilidades que brinda el mercado a nivel 
crediticio o contactarse con personal de bancos o ministerios y 
en eso es muy importante la entidad.

-¿Qué ejemplos puede dar de esa ayuda a los 
emprendedores? 

-En la pandemia, la Unión Industrial cumplió un rol muy 
importante, tuvo informados a todos frente a los problemas y las 
soluciones disponibles. Fue un apoyo importantísimo, se puso 
al frente de toda la situación ante la problemática que se vivía en 
la industria, a través de sus consejos o conectando con distintos 
organismos.

-¿Qué obstáculos enfrentan hoy las PyMEs?
-El tema de la importación de materia prima es crítico, hoy 

no podemos abastecernos y eso genera la pérdida de negocios 
y problemas con los proveedores. Esos insumos no se pueden 
reemplazar con producto nacional, en nuestro rubro es el papel.

-¿En qué otro aspecto ese tema afecta a la industria 
del papel?

-El país perdió capacidad de producción y cerraron 
muchísimas fábricas de papel. Las   fábricas actuales no cubren 
la necesidad que se tiene. Trajimos muchas maquinarias y 
tecnología, pero no se pueden abastecer por falta de materia 
prima y no llegan con los cupos. Si bien se fabrica el papel en la 
Argentina, no alcanza. Hay un problema serio de abastecimiento 
y el cupo de producción nacional no es suficiente.

-¿Qué esperan de la futura gestión nacional en el 
tema industrial?

-Hay expectativas, pero se irá viendo sobre la marcha. Uno 
como industrial siempre le pone  el cuerpo. A lo mejor las cosas se 
van acomodando, no lo sabemos. Pero el costo de producción 
y los precios internos son elevados. Para abrir la industria a nivel 
de importaciones de materias primas o productos terminados, 
hay que tener en cuenta los costos internos. Si no hay un 
dólar competitivo o precios internos para producir, el producto 
extranjero puede perjudicar. Venimos de muchos años donde 
las PyMEs están muy golpeadas. Si el mercado interno no crece 
y traen bolsas de afuera con precios más baratos, se hunde la 
industria nacional, esto ya lo vivimos. No hablo de protección 
sino de competir  en igualdad de condiciones.



El domingo 26 se realizó en San Martín la carrera Soberanía 
Nacional, en homenaje a los veteranos y héroes de Malvinas.
Fueron más de 1800 participantes, entre categorías damas, 
caballeros y personas con discapacidad, que participaron de la 
carrera de 4K y 8K.
Los primeros 649 inscriptos corrieron con el nombre de un héroe caído.
Fue un emotivo encuentro para todos los presentes, con la 
participación de bomberos, grupo de Scout, Cruz Roja y Veteranos.

“Las y los intendentes de la Provincia nos reunimos 
con el gobernador Axel Kicillof para dialogar sobre la 
situación de los municipios y plantear nuevos objetivos. 
Vamos a seguir trabajando en conjunto para mejorar 
la calidad de vida de nuestras vecinas y vecinos”, 
expresó en redes el intendente Fernando Moreira, el 
lunes tras la reunión del gobernador Axel Kicillof con 
intendentes electos. El encuentro tuvo como objetivo 
“repasar la situación de la Provincia y dar cuenta de los 
desafíos de cara al próximo mandato”. 

En ese marco, el Gobernador detalló los recursos 
que el Estado bonaerense recibe desde la Nación, los 
cuales son considerablemente menores a lo recaudado 
y aportado por la Provincia. Por otro lado, se refirió al 
bajo impacto presupuestario del empleo público: de los 
24 distritos, la provincia de Buenos Aires es el segundo 
con menor cantidad de trabajadores estatales en 
relación a su población.

Asimismo, Kicillof resaltó que en vistas de que 
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En una reunión en la Casa de Gobierno trataron los desafíos de cara al próximo mandato

Más de 1800 personas acompañaron la actividad

· 01 de diciembre de 2023

Moreira, junto a los intendentes electos de 
la Provincia, con Kicillof

Maratón de la Soberanía Nacional

El 25 de noviembre, “Día Internacional de la Eliminación de la 
Violencia contra la Mujer”, la Chacra Pueyrredon fue escenario de 
actividades para promover la concientización sobre la violencia contra las 
mujeres y diversidades. 

El Municipio organizó distintas actividades. Además, se proyectó el 
documental #JuntasLibresIguales y se presentó la batucada para cerrar 
la nueva jornada del #25N en San Martín.

“En San Martín trabajamos todos los días para que las mujeres 
y personas de la diversidad encuentren en el Estado la atención que 
necesitan, para prevenir, detectar y erradicar las violencias por razones de 
género”, recuerdan desde el Municipio. 

Si sos víctima de violencia de género o conocés a alguien que necesite 
ayuda, podés llamar al:

147, opción 1
O acercarte a: 

** Espacios Mujeres: Carrillo 2209, San Martín centro; 
Pacífico Rodríguez 7288, José León Suárez. 

** Espacio Mujeres Móvil que recorre los barrios de la ciudad.

no están claras las pautas macroeconómicas para el 
2024, se envió un proyecto de ley que busca recuperar 
el peso que tenía la autorización de financiamiento 
general en el Presupuesto ya aprobado. De esta forma, 
se pretende garantizar el correcto funcionamiento de la 
gestión provincial y recomponer el financiamiento para 
lo que resta del año. 

Finalmente, el Gobernador convocó a los manda-
tarios locales a seguir trabajando en la transformación 
de los distritos como se hizo durante estos cuatro años, 
dando las respuestas que los bonaerenses esperan. 

El encuentro se desarrolló en el Salón Dorado 
de la Casa de Gobierno, junto a la vicegobernadora 
Verónica Magario; el jefe de Asesores, Carlos Bianco; 
la ministra de Gobierno, Cristina Álvarez Rodríguez; 
los ministros de Hacienda y Finanzas, Pablo López, y 
de Desarrollo de la Comunidad, Andrés Larroque; y la 
secretaria general de la Gobernación, Agustina Vila.

25N - Por la eliminación 
de violencia de género
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P R O F E S I O N A L E S

Lunes, miércoles y jueves de 15:00 a 18:30

Arte e integración

Música para cerrar el año

El arte integra, sana, consuela, alegra, ayuda.
Así lo hemos visto y publicado en distintas oportunidades en 

este medio.
Ahora, una vez más, compartimos los logros y distinciones de 

Romina Barea, artista local. 
Junto a su padre, don Omar Barea, participó una vez más en 

el Encuentro Internacional de Muralismo del Festival Martín Fierro, 
por ello recibió un reconocimiento en la Chacra Pueyrredon.

Además, participó con su arte en otra actividad internacional, 
por la cual recibió la Distinción de Honor del Programa Internacional 
de Educación Ambiental del Agua y la Naturaleza AQÜITÍN 2023. 

La distinción le fue otorgada durante el III Congreso Intercon-
tinental de Educación Ambiental y Desarrollo Sostenible ODSs 
2023, en una trasmisión virtual el pasado sábado 25, desde Sevilla.

Felicitaciones y felicidades Romi, un orgullo local.

Las actividades son con entrada libre y gratuita, a no ser que se indique lo contrario. La información es  
proporcionada por cada una de las instituciones.Cartelera

Arranca el último mes del año y la cartelera municipal 
se tiñe de navidad con conciertos y cierre de talleres.

Además de las visitas guiadas por museos y las galas 
para mostrar lo aprendido y realizado en los distintos 
talleres municipales, para los próximos días, entre otras, 
están programadas las siguientes actividades:

Mañana sábado 2 y domingo 3 desde las 12, se 
realizará el Pre Cosquín 2024, sede San Martín. Este 52° 
certamen para nuevos valores tendrá lugar en la Sociedad 
de Fomento 12 de Octubre, en Industria 5036, esq. Maestro 
Dasso, Villa Bonich.

Mañana sábado también se podrá disfrutar de “El 
Cascanueces” como parte de la gala de fin de año de 
la Escuela Municipal de Danzas, en el Complejo Cultural 
Plaza, a las 16 y a las 20.

Y, a las 21.30, llegará “Milonga del Deportivo”, en Int. 
Casares 2845, San Andrés, con la Prof. Andrea Gioffre.

El domingo 3, la Escuela Municipal de Danzas realizará 
su segunda gala de fin de año, con Sinestesia, danza 
contemporánea y flamenco con el Bolero de Ravel, a las 
15, también en el Complejo Cultural Plaza.

Y para los próximos días, está programado para el 
viernes 15, una charla de taller de manga para chicos 
dictado por la artista plástica Conny Mellien Becker. 
Será a las 17, en el Espacio Cultural Municipal Ballester, 
Vte. López 2946. Para más información escribir a 
culturalvillaballester@sanmartin.gob.ar

Y el próximo fin de semana, sábado 16 de 16 a 22 y 
domingo 17 de 13 a 19, regresa la Expo Eärlindë Tolkien 
a Villa Ballester. Ambos días desde la 16, en Lacroze 4859, 
se podrá disfrutar de la XIII feria de fantasía medieval. Para 
más información escribir a bibliotecaearlinde@gmail.com

También ese sábado, a las 19, habrá un concierto de fin de 
año, en la Sociedad Italiana de San Martín -Pellegrini 2032- 
con la presentación de su coro a cargo de Paula Mancini; el 
Coro de Cámara Municipal San Martín, dirigido por Federico 
De Ferrari, y el Coro La Salle de San Martín, bajo la dirección 
de Gabriel Angemi.

Asimismo, a la misma hora, habrá un concierto navideño de 
la Orquesta Sinfónica Municipal, dirigido por Daniel Battista, 
en la galería de la Municipalidad de San martín, Mitre y Campos.

Por último, el domingo 17, a las 17.30, llega el Concierto 
de Navidad a la Sociedad Coral Alemana Villa Ballester, en 
Prof. G. Simón 2520, Chilavert. Actuarán sus coros Mixto, Niñas 
y Jóvenes y la Coral Joven, dirigidos por Federico De Ferrari, y 
el Coro Nagmén, a cargo de Matías Martínez.

Entre los distintos encuentros musicales, el sábado 16, 
el Coro del Museo Casa Carnacini, dirigido por Jésica 
Silveriño, actuará en el Museo Casa Carnacini, Pueyrredon 
2720, Villa Ballester a las 19.



5
M.A.M.A. - Un hogar, una escuela, una familia

M.A.M.A. es parte de Villa 
Ballester, de su historia y orgullos. 
La comunidad acompañó y lo si-
gue haciendo. Por eso, siempre 
suma saber qué se puede hacer 
para colaborar y nadie mejor que 
Marta para referirse a eso.

“Lo más necesario es visibi-
lizar esta realidad, que se sepa 
que funcionamos para recuperar chicos en situaciones 
altamente vulnerables. El vecino puede participar activa-

M.A.M.A. - Mis Alumnos Más Amigos cumple 40 años, 
como la democracia. Y sí, no es casualidad que esta institu-
ción que nació para hacer justicia y dar amparo a menores, 
cumpla la misma edad que el retorno a la democracia.

A lo largo de estas cuatro décadas muchos fueron los 
logros alcanzados por M.A.M.A., el grupo de jóvenes que 
liderado por el profesor Juan von Engels y su señora Anna 
Beiza se transformó -con los años, mucho esfuerzo y dedi-
cación- en una institución dedicada a recibir menores con 
derechos vulnerados.

Sin embargo hoy, 40 años después, aún queda mucho 
por lograr en conjunto con toda la sociedad, así aseguró Mar-
ta Frontini días atrás a este medio. Ella es quien tomó la pos-
ta tras el fallecimiento de “El Profe”, como lo llamaban y aún 
se lo recuerda a von Engels. Pero el paso de los años y lo 
duro de la tarea hizo que también Marta pensara, y necesita-
ra, dar un paso al costado. Para ello preparó y fue delegando 
la coordinación de Hogares Mamá en Bianca Bassi, una jo-
ven que comenzó visitando el hogar como una tarea solidaria 
cuando cursaba la secundaria en el Hölters y ahora, ya como 
Lic. en Trabajo Social, quedará al frente del Hogar. 
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El 30 de noviembre se celebra el Día del Mate, 
¿pero sabemos por qué? Esa fecha fue elegida 
porque es el día de nacimiento de un gobernador de 
la provincia de Misiones, cuyo nombre era Andresito 
Guacurarí y Artigas.

El comandante Andresito, como se lo conocía, 
había nacido el 30 de noviembre de 1778, era de 
origen indígena e hijo adoptivo de Artigas.

Militar y caudillo guaraní, gobernó entre 1815 
y 1819. Fue un gran difusor del mate, costumbre 
que compartía con los suyos o invitados, a quienes 
agasajaba con un mate con la bombilla apuntando 
a la cara como muestra de amistad. Fomentó la 
producción y distribución de la yerba mate, haciendo 

30 de noviembre - Día del Mate

Este 3 de diciembre M.A.M.A. - Mis Alumnos Más Amigos cumple 40 años.

Desde los pagos de don José Hernández, recordamos el por qué se conmemora este día. 
Con un aporte del vecino e historiador Roberto Conde, miembro honorario de la Asociación 

Historiadores del Fondo de la Legua, conocemos el origen de esta festividad.

No se puede elegir lo que no se conoce

Un festejo para agradecer

mente acercándose, dedicando un poquito de su tiempo, por 
ejemplo compartiendo manualidades con los chicos en el 
hogar. También, seguirnos 
en las redes, para  ente-
rarse de las actividades, 
los proyectos, qué hace 
falta. Durante la pandemia 
implementamos “volunta-
rios al rescate”, un grupo 
de WhatsApp de vecinos 

dispuestos a 
responder a las 
necesidades 
que surgen a 
diario”, dijo.

También es muy importante y beneficioso 
mostrar a los chicos internados que existe otra 
realidad y, para eso, una posibilidad es acercarse 
y sumarse al programa de salidas comunitarias, 
invitando a los menores a compartir un almuerzo 
o una tarde en familia. 

“Cómo van a elegir algo que no conocen”, re-
itera una y otra vez Marta. “Lo que ellos traen de 
aprendizaje es lo que no queremos, hay que mos-
trarles que hay otra realidad”, insiste. Los chicos 
vienen de una situación de abandono, golpe, reto, 
alcohol, drogas, abusos. “Tenemos que enseñar-
les que hay gente que puede ir a trabajar, que 
puede disfrutar... Nuestro lema siempre es “No se 
puede elegir lo que no se conoce”, por eso inten-
tamos que conozcan muchos tipos de familia.

Otro tema de vital importancia es el accionar de la Justi-
cia en estos casos de chicos con derechos vulnerados. “Creo 
que la Justicia tendría que ser especializada en niños, sobre 
todo de los que están en riesgo psicosocial”, opinó Marta tras 
su larga trayectoria en el acompañamiento de los menores. 

Destacó que en San Martín se avanzó mucho en rela-
ción a otros distritos; municipalmente se reúnen con la red de 
hogares y siempre con la presencia y colaboración de la se-
cretaria municipal de Mujeres, Géneros e Infancias, Marcela 
Ferri y Paola Brizuela.

“San Martín es un partido beneficiado en ese tema, pero 
si la Justicia pudiera trabajar más estrechamente con los 
equipos de los servicios locales, ahorrarían mucho tiempo, 

a veces se pierden años enteros y, 
en estos casos 6 meses es una eter-
nidad; trabajar en conjunto sería po-
tenciar el trabajo”, agregó.

Entre los grandes problemas que 
afrontan los hogares conviveciales 
está la situación con la AFIP. “Somos 
considerados asociaciones civiles sin 
fines de lucro por lo cual pagamos 

los aportes de los empleados como cualquier empresa, tam-
bién tenemos los descuentos bancarios, impuesto al crédito”, 

Pronto llegará el momento del festejo del Hogar “con to-
dos los voluntarios que han tenido participación directamen-
te con M.AM.A., porque el festejo de cumpleaños es para 
agradecer”, remarcó Marta, quien ya tomó la decisión de 
“dar un un paso al costado”, porque le duele mucho el de-
terioro de los chicos. “Las causas actuales son mucho peor 
que las de antes, no hay grado de moralidad y el tiempo ha 
naturalizado cosas que no son naturalizables”, se lamenta 
tras décadas de lucha y trabajo.

“Hay que quitarle el miedo a los que desean adoptar. 
Falta difusión de la problemática y desmitificar. No es cier-
to que pasan 10 años para lograr la adopción”, dijo Marta 
antes de su mensaje final: “Es un mundo de una gran in-
justicia, tenemos que entender que estos niños y niñas son 
de todos, que nos pertenecen a todos y que todos tenemos 
algo para ayudar y la responsabilidad de hacerlo; ninguno 
eligió nada de esto, para que puedan elegir otras cosas to-
dos nos tenemos que comprometer”.

M.A.M.A. -  Tel.: 5770 – 1548 / WhatsApp 11-5114-7883 
info@hogaresmama.org.ar  / mama@hogaresmama.org.ar 

“Quiero decir que deseo profundamente que todos 
puedan encontrar sus orígenes, las madres a su hijos y 

hermanos a sus hermanos. Pero como desearlo a  
veces no alcanza, voy a estar siempre ayudando, mos-

trando el camino. Y alentando a que sigan a los que 
bajen los brazos por mucho tiempo”. Juan Manuel

explicó. La incoherencia es tal, que en la cuenta del Banco 
Provincia por donde reciben las becas para los niños, les 

descuentan 
por el ingre-
so y por el 
egreso del 
dinero des-
tinado a la 
alimentación, 
ropa y en al-
gún caso, re-
creación de 
los chicos. 
No es dinero 
para la ma-

nutención del Hogar ni sueldos de sus empleados, eso lo 
abonan a pulmón, con alguna feria y el aporte de los socios 
que aún conservan. Y, como el dinero nunca suele alcan-
zar, hace años pusieron en alquiler la panadería, contigua 
al Hogar de la calle Mónaco, donde enseñaban el oficio a 
sus jóvenes. Ahora, ya no tienen chicos para capacitar y ese 
ingreso ayuda mucho.

También tienen alquilada su propiedad de la calle Cha-
cabuco a la Casa de Abrigo de la provincia de Buenos Ai-
res. Con ese ingreso lograron pagar la deuda que tenían con 
AFIP de 2 millones de pesos y que en 2016 los llevó a pen-
sar en cerrar definitivamente. Mucho hay para mejorar. La 
atención de la salud mental en niños y adolescentes es una 
deuda pendiente, así como la atención en fonoaudiología, 
entre otras especialidades.

de aquella tradición una costumbre que atraviesa a 
todas las clases sociales.

Sin embargo, Hernandarias, gobernador del 
Paraguay y Río de la Plata, lo creyó producto del 
diablo y estimulador de la holgazanería. Con ese 
precepto publicó un comunicado en el que pro-
hibía usar yerba mate por ser considerada  un mal 
hábito y quien no cumpliera la orden sería castiga-
do o multado.

Hernandarias quiso hacer desaparecer este 
noble ritual de cebar, tomar y compartir el mate, 
pero Andresito y su gente resistieron y nunca 
abandonaron tan arraigada costumbre defendiendo 
el legado de sus ancestros.
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Hoy, viernes 1ro. de diciembre cumple años Cristhyan 
Micucci, concejal MC, por eso recibirá decena de saludos de 
sus allegados.

Mañana, 2 de diciembre, cumple años el Esc. Antonio 
Libonatti, quien recibirá cariñosos mensajes de familiares 
y amigos.

Muchos saludos y mensajes cruzarán el océano hasta 
llegar a Noeli Bravo para desearle los mejores deseos para 
su nuevo año, que comienza hoy, 1ro. de diciembre. ¡Muchas 
felicidades!

También mañana, sábado 2, cumple Nilda Romero. Por 
eso su amada familia y amigos le acercarán sus cariñosos 
mensajes y felicidades.

Este lunes 4 cumplirá años Andrea Felsenthal, quien 
junto a sus seres queridos celebrará su día.

 Graciela Tolisano cumplirá años el 5 de diciembre, con el 
cariños de su familia y allegados.

El miércoles 6, la conductora de Pasado & Presente, 
María Medina celebrará su nuevo año rodeada del cariño de 
su familia.

Cálidos mensajes y hermosos deseos recibirá Lidia 
Trinidad por su cumpleaños el 7 de diciembre próximo. Su 
familia, amigos y compañeros del Consejo Escolar que preside 
y demás le desearán muchas felicidades. ¡Feliz vuelta al sol!

Andrés Ceriani, concejal por el Frente Renovador, 
comenzará el 7 de diciembre su nuevo año. Para ese dia todos 
le desearán muchas felicidades.

Felicitaciones y felicidades llegarán el 7 a la concejal Analia 
Mairano, de Espacio Abierto, con motivo de su cumpleaños.

Aniversario de Huella…
El lunes 4 de diciembre, el semanario Huella celebrará 

un nuevo aniversario. Desde este medio le deseamos 
mucha fortaleza y lo mejor para seguir adelante con la 
loable tarea de informar.
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Sociales

infantil
Rincón

Por la Prof. Nora A. de Fasani
(Premio Cuna de la Tradición del Círculo

de Periodistas de Gral. San Martín)

Cocina y vida  
sanas con

@lic.nataliamartinez

INGREDIENTES:
* 3 latas de atún o bonito natural (80gx3)
* 1 huevo
* 1 cucharada de queso crema 
* Sal
* Perejil (opcional)
Para la salsa: yogur natural, 1 cucharadita de 
mostaza inglesa, un toque de pimienta.

PROCEDIMIENTO:
Precalentar el horno a 200º
Escurrir muy bien las latas de atún.
Mezclar los huevos, el atún y el queso crema, hasta lograr 
una pasta bien homogénea.
En una fuente de horno con rocío vegetal, colocar porciones 
de la preparación dando forma de nuggets
Hornear por unos 15 a 20 minutos. También se puede 
cocinar en Airfryer.

Mientras se cocinan, preparar la salsa, mezclando el 
yoghurt con la mostaza y una pizca de pimienta.

Y listo, a disfrutar con los chicos alimentos que a veces son 
difícil de implementar en la dieta diaria.

Nuggets de atún

Un curioso animal 
Fábula de Esopo

Sabías...?

Al sapo no se le perdona su fealdad; hasta los antiguos 
guaraníes lo llamaron “curucu” que significa que está sarnoso, lo 
cual se debe a la apariencia de la piel.

La piel granulosa y fría del sapo está repleta de pequeñas 
glándulas venenosas y si se las comprime expulsan un líquido 
lechoso, pero de nada le sirve frente a un enemigo porque la 
naturaleza olvidó poner a su disposición un aparato inoculador, 
semejante a los dientes de las serpientes.

Para defenderse suelen copiar el color del lugar donde viven 
para que no se los vea fácilmente, incluso cambian rápidamente 
de color: cuando cazan algún bichito entre las plantas son 
verdosos y cuando se encierran en su escondrijo se vuelven 
pardos como la tierra

Tienen un par de pulmones pero respiran a través de la piel 
como todos los anfibios. Siempre la tienen húmeda porque si se 
seca no pueden respirar.

Sapos y ranas toman agua por la piel, jamás beben por la 
boca. Nunca pueden estar lejos del agua para poder hidratarse, 
si no mueren.

Los sapos son también cazadores de insectos, ingieren 
mensualmente unos 15.000 insectos que benefician los cultivos.

¡Vieron que son útiles!

*El ave de rapiña más pesada es el cóndor andino. 
Pesan más de 9 kilos.

*El albatros es el ave de mayor envergadura. Los 
machos tienen más de tres metros de un extremo al otro 
de las alas. Habita en Australia occidental.

Si venimos caminando por la calle Moreno 
hacia el oeste, llegamos a la estación de Chilavert, 
nombre que se le dio en reconocimiento a Mariano 
Chilavert, quien fuera coronel del ejército argentino.

Sin embargo, todo aquel que vive en esa zona 
-o muchos- dicen vivir en Ballester.

La gente que vive del otro lado de la estación, 
del lado oeste, sí se hace acreedora de la 
denominación de ser vecinos de Chilavert.

Para llegar a la estación de Villa Ballester 
debemos recorrer unas 7 cuadras. 

El sitio era bajo, se inundaba, por eso se  
emplazó la estación Villa Ballester, allá por 1885. 
Además, la familia Ballester fue la que donó sus 
tierras para la creación del pueblo.

Tiempo después, en 1932, por la demanda 
de nuevos propietarios de la zona se inauguró la 
estación de José L. Suárez. Y dos años más tarde, 
en 1934, se inauguró la estación de Chilavert. 

Todos somos vecinos, que compartimos esta 
belleza de lugar.

Estaciones férreas

Curiosidades deCuriosidades de
nuestros pagosnuestros pagos****

Por Mirta SerranoPor Mirta Serrano

BOLIVAR 5134
VILLA BALLESTER

11-2402-0858

11-3313-7179
@FLORESGABYOK
@FLORESGABY

N u e s t r o s  h o r a r i o s  d e  a t e n c i ó n  s o n  d e
 L u n e s  a  Vi e r n e s  d e  8 h s  a  1 9 h s .

S á b a d o  d e  9 h s  a  1 8 h s . 
D o m i n g o  d e  11 h s .  a  1 3 . 3 0 h s .

Un propuesta saludable, con solo 3 ingredientes (más sal y 
perejil) con una salsa super rica. Es muy fácil y rápida de preparar, 

quedan crujientes y son ideales para compartir con los niños.

Comprometidos con la comunidad como hace más de 20 años
CASA RADICAL

COMPROMISO SOCIAL - Asociación Civil   /   CONSULTORIOS EXTERNOS COMUNITARIOS

Boulevard Ballester 7430 - José León Suárez
7709-1131

Witcomb 2498 - Villa Ballester
7722-2811

Únicas dos sedes:

Fernando González

ASOCIACIÓN CIVIL SIN FINES DE LUCRO 
“MAS ECOCULTURA”

 (legajo N° 8/163025 - Matr. 33932)
REEMPADRONAMIENTO DE ASOCIADOS. 

NUEVO REGISTRO DE SOCIOS
La Comisión Saneadora de la institución, en el marco 

del expediente de normalización Nro. 21.209-149982, 
fiscalizado por la Dirección Provincial de Personas Jurídicas, 
convoca a todas las personas socias de la institución civil 
sin fines de lucro “Más Ecocultura” a reempadronarse 
a partir del día Viernes 8/12 hasta el día 22/12 inclusive. 
De Lunes a Viernes en el horario de 18:00hs a 20:00hs y 
los días Sábados y Domingos de 10:00hs a 13:00hs,  en 
la sede social de la entidad ubicada en la calle N°15 N° 
3974 y/o mediante envío de e-mail a la casilla de correo 
felicesare@gmail.com, todo ello con motivo de conformar 
nuevo registro de socios y posterior padrón que sirva de 
sustento a la Asamblea de asociados que próximamente 
será convocada para tratar la regularización de la institución 
y designar nuevas autoridades”
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FARMACIAS DE TURNO

Para la semana
Necrológicas

Los sepelios que anteceden fueron  
atendidos por M. Menini

Los fallecidos anteriores fueron inhumados 
en el Cementerio de San Martín.

Los fallecidos anteriores fueron inhumados en 
el Crematorio de Boulogne

Los fallecidos anteriores fueron inhumados en 
el Crematorio de San Martín

Petrona Regalada Sena
Falleció el 15 de noviembre pasado a los 83 años. Se domi-
ciliaba en Villa Ballester.

Enrique Dantona
El 28 de noviembre falleció a los 76 años. Se domiciliaba en 
San Andrés.

Rafael Laurenza
A los 78 años falleció el 22 de noviembre pasado. Residía en 
San Andrés.

Elsa María de Luján Alcaraz
Falleció el 25 de noviembre a los 83 años. Vivía en José 
León Suárez.

Miguel Ángel Amicone 
El 22 de noviembre falleció a los 67 años. Se domiciliaba en 
Villa Ballester.

Hércules Chiacchiari 
A los 74 años falleció el 24 de noviembre pasado. Residía en 
José León Suárez.

 Alba Rosa Manzanelli
Falleció el 26 de noviembre a los 97 años. Vivía en Villa 
Ballester.

Viernes 01
ERRAMOUSPE  9 de Julio 4787 Villa Ballester-4738-6028
SAN JORGE  Lamadrid 1302 Villa Ballester-4768-0354
SAN ANDRÉS GOLF J.M.Campos y Marengo San Andrés- 4755-0183
ALBAMONTE Artigas 7572 J.L.Suárez 4729-8028

Sábado 02
DOLFATO Av. Márquez 2552 J.L.Suárez -4729-8655 / 4855
LERANA 9 de Julio 6016 Villa Ballester -4739-2897
ANT. FARM. DEL AGUILA Alvear 251 Villa Ballester - 4512-5203
SAN MARTÍN CENTER S.C.S. San Lorenzo 3773 V. Ballester  47673738

Domingo 03
TIBI Campichuelo 3800 Villa Ballester-4729-7695
CRUCCI San Lorenzo 3002 San Andrés-4713-9419/4753-8071
PEDRAZZA S.C.S. J.M.Campos y Calle 21 V. Concepción-4753-7942
ANT. FARM. DEL AGUILA Alvear 251 Villa Ballester - 4512-5203

Lunes 04
TACIANA S.C.S.Campos 2201 San Andrés-4755-6756
CAPORALE J.L.S.  Av. Márquez 11 J.L.Suárez-4729-8573
MARQUES Moreno y Libertad Villa Ballester-4849-0424
WALTER Ayacucho 3126 San Andrés 47558571 

Martes 05
ADELINA HUE  Calle 101 Nº3129 (Ruta8), fte. Hosp. Perón 4755-7644
TOTORO V. López 999 Villa Ballester-4768-1144
LACROZE   Lacroze 6000 Chilavert-4768-0531
ZARPELLON Alvear 1550 Villa Ballester 47682510

Miércoles 06
AGUER Prof. Aguer 5989 Chilavert-4729-3835
ELARRE  José Ingenieros 799 J.L.Suárez-4720-4712
LA NOBLEZA (Carrefour) Av. San Martín y Gral. Paz-4755-8919
LA NEO CAMPOS SALUD  J.L.Campos 1501 Villa Zagala 47136795

Jueves 07
CENTRAL San Lorenzo 1 S.Martín-4755-0650
SANTORO San Lorenzo 3268 San Andrés-4767-4487
GALVAGNI Moreno 1355 Villa Ballester-4768-6917
MARTINELLI Mitre 5502 Villa Ballester-4768-1435

ASOCIACIÓN DE EX ALUMNOS DEL EX 
COMERCIAL DE BALLESTER

PROFESOR LIVIO BETTENDORFF

Centro de Jubilados y Pensionados Vivir la Vida

Convocatoria a Asamblea General Ordinaria

Orden del Día:

Convocatoria

La Comisión  Saneadora Prorrogada Tácitamente de 
Socios de la Asociación Civil “Asociación de Ex Alumnos del 
Ex Comercial de Ballester Profesor Livio Betendorff” en el 
marco del expediente de normalización Nro. 21.109-201561, 
fiscalizado por la Dirección Provincial de Personas Jurídicas 
convoca a todos los socios de la institución a Asamblea 
General Ordinaria el día 6 de enero de 2024 a las 10 hs en 
primera convocatoria y a las 10.30 hs en segunda convocatoria 
en la sede social de la entidad sita en la calle 61 nro. 4873 (ex 
Lacroze 133) de la localidad de Villa Ballester Partido de Gral. 
San Martín a los efectos de considerar el siguiente:

• Elección de dos asociados para firmar el acta de la asamblea
• Consideración del ejercicio económico cerrado al 31/8/2019
• Consideración del ejercicio económico cerrado al 31/8/2020
• Consideración del ejercicio económico cerrado al 31/8/2021
• Consideración del ejercicio económico cerrado al 31/8/2022
• Consideración del ejercicio económico cerrado al 31/8/2023
• Consideración de la aprobación de la gestión de la Comisión 
Saneadora Prorrogada Tácitamente.
• Elección total de los cargos de comisión directiva conforme lo 
dispuesto en el art 17 del estatuto
• Elección total de los cargos de comisión revisora de cuentas 
conforme lo dispuesto en el art. 17 del estatuto.

El Centro de Jubilados y Pensionados Vivir la Vida convoca a 
la asamblea a realizarse el día 17 de enero 2024 a las 19 hs, 
en la sede de la calle Lafayette 3348, de Villa Ballester.

Recordatorio
Gladys M. Bravo de Abdala

1/12/1933 - 25/02/1996
Hoy, día de tu 90 cum-
pleaños nos duele un 
poquito más tu pronta 
partida. 
Cómo festejaríamos 
juntas… 
Celebramos de to-
das maneras haberte 
tenido, tus caricias y 
acompañamiento.
Siempre estás pre-
sente en nosotras.

Marcela y Fernanda



El semanario más antiguo
 de Gral. San Martín,

 con 94 años al servicio
de la comunidad
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Reflejos de La Ciudad
tiene sus raíces en 

“Reflejos”, el antiguo 
semanario

 ballesterense fundado 
el 1º de Mayo de 1929.

Una trayectoria
 periodística que

 no se interrumpe.
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Premios “Cuna de la Tradición 2023”

UN CLÁSICO DE 
BALLESTER

MÁS 50 AÑOS VENDIENDO CON 

SEGURIDAD Y CONFIANZA

www.INMOBILIARIAALONSO.COM.AR

PUEYRREDON 2797 - VILLA BALLESTER

4768-8500

El pasado viernes 24 de noviembre, en el salón Islas 
Malvinas de la Municipalidad de General San Martín, el Círculo 
de Periodistas de San Martín - CPGSM llevó a cabo la XXIII 
entrega de los premios “Cuna de la Tradición”. El mismo destaca 
la labor y compromiso de artistas, científicos, deportistas, 
educación e instituciones de la comunidad sanmartinense. 

Con la conducción de Viviana Nelli y Rubén González, la 
ceremonia fue una fiesta en la que además se celebraron los 
45 años del CPGSM, actualmente presidido por la Dra. Amelia 
Franchi.

Los premiados y los rubros fueron:

Cada uno de los premiados recibió una plaqueta realizada 
en los talleres de la Unidad N*48 del Servicio Penitenciario de 
San Martín por personas privadas de su libertad.

Durante la ceremonia hubo además un emotivo recuerdo a 
los que ya no están, acompañado por el tema “Honrar la Vida” 
de Eladia Blázquez, en la voz de Juan Sosa. Con sentidos 
aplausos y cálidas palabras se recordó a Henry Giraudo, 
Eduardo Rapoport, Jorge Porchetto, Guillermo Folgán, Sergio 
González, Mario Bernabé y Carlos Ledesma.

Otro emotivo momento de la gala fue la donación de una 
obra de arte, confeccionada por Rubén Domato, a la Secretaría 
de Salud municipal en homenaje al equipo de salud que perdió 
su vida en pandemia, Se trató de una obra realizada con 
residuos industriales que representa dos pájaros que se elevan 
hacia el infinito, uno representando al saber y otro, al amor 
hacia la tarea encomendada en pos del bien común que es 
la salud. La escultura fue recibida por el Dr. Luciano Miranda, 
secretario de Salud municipal.

Luego, el taekwondista, ex campeón mundial Walter 
Capurro, realizó junto a sus alumnos de la Alianza Argentina 
de Taekwon - do una exhibición de arte oriental y defensa 
personal. 

Muchos invitados colmaron la sala del primer subsuelo de 
la Municipalidad, entre ellos Nancy Cappelloni, secretaria de 
Integración Educativa, Cultural y Deportiva municipal, y Lidia 
Trinidad, presidente del Consejo Escolar de San Martín, además 
de vecinos, amigos y representantes de instituciones locales. 

**Música
Mariano Chiacchiarini, director de orquesta sinfónica  
Andrés Pedro Risso, compositor música de cámara 

**Artes visuales
Daniel Soler, escultura en madera y hierro 

José Luis Marconetti, muralismo y  escultura  
**Literatura 

Marta Rosa Mutti, escritura 
Sergio Omar García, poeta 

**Danzas
Escuela Municipal de Danzas

**Educación
Belén Gutierrez, autora del cuento “En busca de la 

igualdad: la historia de Julio y Agustín en su matrimonio 
igualitario”.

Nazareth Ortellado, autora del cuento “Lalo y yo ”.
**Deportes 

Macarena Ceballos, natación 
**Comunicación

Radio AM 1410 – Folclorisimo, en radio
“El Restaurador”, en gráfica 
Natalia Ferlaino, en locución

**Periodismo
Fernanda Abdala 

**Ciencias
Dr. Daniel Pérez Gramajo, medicina

Juliana Cassataro y equipo, investigación
Dra. Élida Hermida Beatriz Aráoz, investigación  

**Acción solidaria
Dr. Andrés López, Justicia Restaurativa

**Premio a la trayectoria
Virginia Lago Alejo Picarelli


